はんこおり

2024. 2

第548号



雪化粧の三春滝桜(三春町)

【コピー・転載禁止】

~従業員向けの情報も満載です。 事業所内にて御回覧下さい~

インターネットセミ

600タイトル以上のセミナーが無料で受講できます

郡山法人会のホームページから無料でセミナーがご覧いただけます

http://www.koriyama-hojinkai.or.jp



郡山法人会 検索 で検索いただけます

ログインIDとパスワードを入力してログインしてください ログインID OOOO パスワード OOOO ログイン

会員は専用IDとパス ワードを入れてログ

D・バスワードは 会員ID: 1101 パスワード: 1005

勝つばかりが価値じゃない/ 過少申告加算税の加重措置

帳簿の記載が不十分な場合等の

: 7

フォーメーションとの関連性

税のミニ通信 税制におけるデジタルトランス本のインボイス制度及び

確定申告はマイナンバーカード

自律型経営を目指そう ・・・・・・

e-Taxでさらに便利!

: 2

Ħ

次

税務署ニュース

確定申告は マイナンバーカード × e-Tax

スマホやパソコンで

でさらに便利!

「確定申告書等作成コーナー」から

申告書を作成して、マイナンバーカードを使ってe-Taxで提出♪

◆ 確定申告書等作成コーナーを利用すると…

自動計算で確定申告書を作成!

画面の案内に沿って金額等を入力するだけで作成完了



作成コーナー







◆ さらに、マイナンバーカードを利用すると…

マイナポータル連携で自動入力





マイナポータル連携に

控除証明書等のデータを自動入力できるので、集計や入力の手間が不要

※ご利用には事前準備が必要です。証明書等のデータが自動入力できるようになるまで 一定の時間がかかりますので、確定申告前にお早目のご準備をお願いします。

e-Taxの5つのメリット

令和4年分の確定申告をした方のうち、

3人に2人が

e-Taxで申告しています!



印刷・郵送代 不要 添付書類 提出不要 ※一部の書類は除きます



税務署への持参

確定申告期間 24時間利用可能 ※メンテナンス時間を除きます

早期還付 (3週間程度で還付)



書面提出の場合は 1か月~1か月半程度で還付

~ 確定申告書等作成コーナーの便利な機能~

スマホ申告をご利用の方は…

スマホのカメラで給与所得の源泉徴収票を読み取り自動入力





源泉徴収票の 記載内容を 自動入力!

e-Taxをご利用の方は…

パソコン・スマホ申告は **ICカードリーダライタ**が不要です



マイナポータルアプリを インストールするだけ!

次の2つでe-Tax送信できます







マイナンバーカード

マイナンバーカード
読取対応のスマホ

スマホやパソコンから…

- 青色申告決算書・収支内訳書も作成できます
- 消費税の申告にも対応しています

「簡易課税制度」又は「2割特例※」を適用される方は、売上(収入)金額等の入力だけで税額等が自動計算されます。

※インボイス制度を機に免税事業者からインボイス発行事業者になられた方について、売上税額の2割を消費税の納税額とすることができる特例です

~困ったときはこちらで解決~

動画で見る確定申告

申告書の作成方法などを動画でご案内!





- ・医療費控除
- ・住宅ローン控除
- ・マイナポータル連携

など

チャットボット

ご質問を入力いただければ、AIを活用 した「税務職員ふたば」が回答!





税務職員ふたば

確定申告動画



宮城大学名誉教授 公認会計 士 天 明

はじめに

らこそ、「社会の自浄作用」 ジリエンス」が重要だ。 や「免疫力とも言うべきレ ない、答えがない状況だか 不確実性・C複雑性・A曖 キーワードは「自律」で 性)の時代と言われる。 VUCA (V変動性 何が起こってもおかしく U

2025年から 「自律社会」に

NIC理論」 未来学会で発表した「SI 真氏が今から50年前に国際 オムロ これによると、 が注目されている。 ンの創業者立石 (サイニック 100万

> う。 中にあり、自律社会に入る のは2025年からだとい な「自律社会」に向かう途 して、幸福度の高い理想的 てしまった負の遺産を解消 代は「工業化社会」に作っ 分かったことは、 あと2年ほどだ。 からの歴史を調べた結 今の時

当てはまっていることがす になると考え直したと聞く。 オムロン創業者の予測通り くのが早まり、この分だと \mathcal{O} し合っていたが、コロナ禍 っと遅くなるのでは」と話 入るのは困難」「実際はも 「2025年に自律社会に がほぼぴったりと現在に いずれにせよ50年前の予 おかげで理想社会に近づ オムロン内部では当初、

晴らしい。 豊かになったが、 自らの価値判断で決め、 沌状態としている。 向かう途中」にあり、 ると現在は

だろう。

本稿はこの自律型経営を、

茂

「SINIC理論」 「最適な社会に 破壊 によ

現させ、生きる歓びを享受 で心が満たされない社会。 の破壊や良心の希薄化など と創造を繰り返している混 できる社会」というから素 き方を何の束縛も受けずに から始まる「自律社会」は 自分がありたいと思う生 これに対して2025年 工業化社会は「物資的に 地球環境 実

どう進化させていけばよい 会」を迎えるために経営を こんな理想的な「自律社

> してC「人間力を磨き・引 な生命体組織の構築」、そ の解決」、B「人体のよう き出す」という3本柱に整 「企業の使命は社会課題

A:本業を通じて社 会課題を解決する

うになった。 課題の解決」を口にするよ 問わず多くの企業が「社会 最近、 企業規模の大小を

てる。 使命であるという認識が広 まってきたことに希望が持 を解決する」ことが企業の 「本業を通じて社会課題

究会 献を目指す」若手経営者1 は、「本業を通じて社会貢 である。 000人が切磋琢磨してい 私が今、注目しているの 般社団法人経営実践研 (理事長・藤岡俊雄氏)

う。

価 を始めた。 ら「未来創造企業の認定」 値 本研究会は2017年か 未来創造企業を「社会的 関係主体幸福度、

る。 ことでサステナブルな社会 会・経済的価値を創 造する

引先」 営者」の7領域において未 スト」 協力で作成した85項目に及 0社を超えているだろう。 は認証を受けた企業は12 ていることを評価する。 ぶ「未来創造企業チェックリ 社団法人日本総合研 来創造企業の基準を満たし 「社会」「地域」「顧客」「取 その中の1社を紹介しよ 本紙が発行されるころに 認定に当たっては、 を活用し、 「従業員(家族)」 「地球」 究所の 経 般

ラックが死亡事故を起こし ラック運送を中心とする物 市に本社を置く。 せる「心の経営」に転換し たことから経営方針を一 ない2013年に自社のト 文社長は社長就任から間も 流業である。3代目宮田 社員を100%信じて任 宮田運 輸は大阪 同社はト 份高槻 転。 博

(5)

ることを思いつく。 メッセージをラッピングす の背面に子供が書いた絵と われた宮田社長はトラック というメッセージに目を奪 いつもありがとう。 んうんてんがんばってね」 ある運 ドに貼っていた自分の子 転手がダッシュボ あんぜ

今では海外まで賛同者が広 始めてから事故は4割減 ラック」と名付けた運動を 般社団法人を設立して、 「こどもミュージアムト

なるにちがいない。 社会づくりを牽引している。 誰でも参加できる「未来会 しい資本主義」の担い手に 議」となり良心が響き合う こうした企業が「あたら 心の経営は役職を超えて

「律型の自走組 織

なく、あたかも生命体のよ 織論の最先端と考えられて 社長が指示命令すること ル組織」 律的に自走する「テ は、いまや組

> としている。 井浩三氏の協力を得ながら ステムデザイナーである武 した経験をもとに、 を「ティール組織」 長の坂東孝浩氏が思うよう 経営ラボラトリー」は、 として学んでいる「手放す 11 「手放す経営」の普及を業 いかなかった自社の経営 職が1年前から研究員 に転換 社会シ

> > サル業の㈱Greenp

福岡市の産業廃棄物コン

る。 だ。 情報に誰もがアクセスでき a:情報の透明性…必要な する主な特徴は以下である。 「手放す経営」を可能と 会計情報もすべて公開

を極力なくし、フラットな b:力の流動性…上下関係 c : 全員に意思決定権…関 織形態である。

る。 前提に誰もが意思決定でき 係者に助言を求めることを

は自分で選択できる。 d ... 則 O K ない他の組織との兼務も 境界の 開放性…働き方 競合

e:お金を自主管理…売上

談したところ賛同を得

主配当、 が出れば分配される。 し、残りの許容経費の中で 人件費や経費を賄う。 門から一 役員報酬を先取り 割合の利 益 余剰 株

記a~eを忠実に実行し、ボラトリー」が提唱する上 故だった。 かけは2019年の火災事 散の経営に移行した。きっ 1年足らずで見事な自律分 40名) はの「手放す経営ラ op (川添憲二社長・社員

な主体的に動けるんだ」と 感激したという。 分が指示をしなくともみん る社員を見た川添克子社長 (現会長) は「そうか、自 復興に向けて自ら行 動 す

目 トリー」に行きついた。 た中で「手放す経営ラボラ 切り替えようと研究を始め を機に本格的にこの経営に 「自走・自創」する経営を 指していただけに、これ 社長になってからずっ している営業責任者

> 転換する決断をした 気に自 1走型経

アップデートという感覚だ 運営という新しいOSへの フラットな自律分散型組織 層構造という古いOSから、 それはピラミッド型 あ
階

る仕組み」が導入された。 りして残った経費で経営す リに全面的に切り替えた結 ションツールとしてSla の整備では、コミュニケー ランスフォーメーション) 提に誰もが意思決定できる いて「助言システム」を前 ムはFreeeというアプ ckを導入し、会計システ また、あらゆる課題につ 他方、DX(デジタルト 「売上から利益を先取

ジには になってほしい。 組み」として詳しく紹介さ ケースと言える。 れているので、 o なお、 р Ø おける組織変革の 新しい組 G r e e 同社のホームペー 是非、ご覧 織運営の仕 中小企業 n の格好の p r

ったようだ。

こととなった。

とともに、 に繋がっている。 に置いている。 向 エ 年初に当たり、

が社の存在目的を確認する たいものである。 めるべく人間力を磨き続け 通して社会課題の解決を進 自律型の経営を

C∶人間力を磨き・ 引き出す

ている。 絶対的信頼性」と定義して でないとダメ』と言われる トップ層の人間力にかかっ \mathcal{O} 実現は人間力、とり これまで述べてきたA 私は人間力を「″あなた わ け В

に他ならない。 い天命がある。 誰でも自分しか果たせ な

いるが、そのベースは人徳

持続可能な社会という観点 から社会課題解決に関心を ている人は経営においても 人ひとりの生きが それを知り、 ルビーイングを常に念頭 (けるとともに、 スタッフ 天命に生 いやウ き

ホルダーからの絶対的信頼 その心と姿勢がステーク 改めて、 わ

税のミニ通信

日本のインボイス制度及び税制におけるデジタルトランスフォーメーションとの関連性

日本におけるインボイス制度と税制は、デジタルトランスフォーメーション(DX)の進展に伴い、大きな変革の時を迎えています。特にインボイス制度は、ビジネス取引の透明性を高め、税制の効率化を図る重要な要素です。この記事では、日本のインボイス制度と税制におけるDXの影響と、それが企業経営にもたらす意味について考察します。

東北税理士会郡山支部 税理士 三部 志清

1. 日本のインボイス制度と税制の現状

日本では、消費税制度の下での取引記録の正確性が、税務申告の信頼性を決定します。従来の紙ベースのインボイスシステムでは、記録の不備や誤りが生じやすく、税務申告の正確性に影響を及ぼしていました。また、紙のインボイスは保管と管理にも大きなコストと労力を要します。

2. DXによるインボイス管理の変革

DXの進展により、インボイス管理はデジタル化の波に乗り、効率化が進んでいます。デジタルインボイスは、自動的にデータを記録し、保存し、管理することが可能になります。これにより、企業は消費税申告の正確性を高めると同時に、税務調査への迅速な対応が可能となります。

3. デジタルインボイスの利点

デジタルインボイスの最大の利点は、その効率性と透明性です。デジタルデータの統合により、消費税の正確な計算、記録の迅速な検索、エラーの大幅な削減が可能になります。また、クラウドベースのシステムを通じて、 どこからでもアクセスできる柔軟性も企業にとって大きなメリットです。

4. 企業経営への影響

デジタルインボイスシステムの導入は、企業経営におけるコスト削減と効率性の向上を意味します。特に中小企業にとって、経理業務の負担軽減と資源の有効活用は、競争力の強化に直結します。さらに、税務リスクの管理が強化され、企業の信頼性と透明性が高まります。

5. 未来への展望

今後、AIや機械学習の技術を取り入れたデジタルインボイスシステムが導入されれば、さらなる効率化と戦略的な分析が可能になります。これにより、企業は消費税申告の精度を高めるだけでなく、財務データを活用してより洞察に富んだビジネス戦略を立てることができるようになるでしょう。

6. 結論

日本のインボイス制度と税制におけるDXの進展は、ビジネスプロセスの効率化、税務申告の正確性向上、そして経営戦略の洗練化といった、企業運営の根本的な改善を狙えます。ここで、あなたの企業はDXの波にどのように対応しているでしょうか? 今が、デジタルインボイスを始めとするDXのツールを取り入れ、ビジネスプロセスを再考する絶好の機会かもしれません。

日本のインボイス制度と税制の変化は、単なる一時的な流行ではありません。これは、効率性、透明性、そして競争力を高めるための、避けられないビジネスの進化です。あなたの企業がこれからのデジタル時代において成功を収めるためには、DXへの積極的な取り組みが鍵となるでしょう。未来への一歩を、今踏み出しませんか?

帳簿の記載が不十分な場合等の過少申告加算税の加重措置

~経理課社員リサと顧問税理士サキ先生の税務問答~

税理士 野川 悟志

- (プリザ) 税務調査でミスを指摘され、法人税の修正申告をして納税額が発生する場合、過少申告加算税が課されることになりますが、この過少申告加算税の課税割合が見直されたと聞きました。どのように変わったのでしょうか。
- **サキ先生** ご質問の加算税制度の見直しは令和4年度税制改正で措置されたものです。具体的には、帳簿 の提示がない場合など一定の場合に過少申告加算税が加重されることになります。

これは、帳簿の記帳水準を向上させるために、記帳義務を適正に履行しない納税者に対し過少申告加算税を加重することとして新たに措置されました。

- **リサ** 具体的にどのような場合に過少申告加算税が加重されるのでしょうか。
- サキ先生 例えば、調査において総勘定元帳などの帳簿を税務調査官に提示しない場合や、帳簿を提示したもののその帳簿に記載すべき事項のうち売上げなどの収入に関する事項の記載が著しく不十分な場合には、帳簿に記載すべき事項に係る増差税額の10%に相当する金額が加算されます。一方で、収入に関する事項の帳簿への記載が著しく不十分ではないものの、記載が不十分である場合には、記載すべき事項に係る増差税額の5%に相当する金額が加算されます。

なお、この収入には、雑収入などの営業外収益や特別利益は含まれません。

- 「**リサ**」ここでいう「著しく不十分」や「不十分」はどのように判断するのですか。
- **サキ先生** 記帳の程度として「著しく不十分」とは、収入について記載すべき事項の金額の2分の1に満たない場合とされ、「不十分」とは、記載すべき事項の金額の3分の2に満たない場合とされています。
- **リサ** 記帳の程度は収入に関する事項の記載で判断するとのことですが、なぜ経費では判断しないのですか。
- サキ先生 経費については通常、税額を減らす要素となりますので、収入に比べて納税者の自主的な記帳が期待できることなどがその理由とされています。
- 「リサ」では、調査の結果、売上げの過少計上と経費の過大計上に基づく修正申告をして、収入に関する記帳の程度が不十分であった場合、過少申告加算税はどのように計算するのですか。
- **サキ先生** 記帳の程度は収入に関する事項のみで判断しますが、加重措置の対象は帳簿に記載すべき全ての事項が対象となります。そうしますと、売上げの過少計上だけでなく、経費の過大計上に基因して納税することとなる本税額も過少申告加算税の加重措置の対象となります。
- **リサ** このような加重措置はいつから適用になるのですか。
- サキ先生 加重措置は、令和6年1月1日以後に法定申告期限が到来するものについて適用になりますので、例えば令和5年10月決算期分の修正申告から適用されることになります。
- **リサ** まずは、収入に関する事項の漏れがないように正しく記帳することが必要ですね。



【筆者紹介】野川悟志(のがわ・さとし)

1965年生まれ。国税庁課税総括課、国税局法人課税課などを経て、東京都品川区で税理士登録。近著『令和4年版税制改正経過一覧ハンドブック』(共著、大蔵財務協会)、『税務調査に活かす 図解トレーニング』(大蔵財務協会)など。

勝つばかりが価値じゃない

スポーツには勝敗がつきもの。勝者は称賛され、敗者は悔し涙を流し、捲土(けんど)重来を果たすべく努力する。ステレオタイプでいえばだが…。

アメリカのある地方紙に、どの競技においても成績の最下位にはいつも同じ人物の名前が載っていたそうだ。陸上であれ水泳であれ。どういうこと? 犯人がいる。スポーツ欄を担当していた若者が架空の最下位者を創作したのだ。彼いわく「自分より成績の劣る者がいれば敗者も救われるのではないか」と。『いたずらの天才』という本の中にあった。「ほっこり」する話ではないか。

フリーランスライター 藤木 順平

2000年頃にハルウララという競走馬がいたのをご記憶か。主に高知競馬場で走っていた。連戦連敗で知られ、同競馬場の宣伝の一助にでもなればと武豊が騎乗したこともある(筆者はこの時の馬券を持っている)。1番人気ながら、この時も負けた。彼女の最終成績は113戦0勝だった(2着が5回)。

森麗(もりうらら)という大相撲力士がいる。38場所連続負け越しという昭和以降のワースト記録保持者である。前述のハルウララにあやかって(?)この名前

にしたそうだ。強そうではないが、 愛嬌のあるお顔をしている。

ここまでくると「負け」も芸術の 域だね。



新春講演会·新春賀詞交歓会

1月24日、新春講演会・新春賀詞交歓会を郡山ビューホテルアネックスで開催した。

一般聴講者含む170名が来場した講演会は、「読むこと 生きること~わたしの本棚をめぐって」と題し、女優・作 家の中江有里氏を講師に迎え、講演いただいた。

講演では、自身の人生に影響を与えた本の紹介や読書の魅力など、中江さんと本との関わりについて話した。読書に必要な「読書力(読解力、集中力、想像力)」を磨くことで、コミュニケーション力の向上など、読書以外のことにも役立つと話した。

読むことと合わせて書くことも大事であり、うまい文章を書くには、「①観察すること②書くことを決めるこ



講師の中江有里氏



6公益社団治



郡山税務署 齊藤克巳署長



女性部会による抽選会

と③書かなくていいことを決めること」がポイントとなり、自分の思いを書き出し、アイディアを加えることにより、 良い結果に繋がると語った。

続いての新春賀詞交歓会は、赤塚英夫会長が新年のあいさつ、郡山税務署の齊藤克巳署長が祝辞を述べた。参加者は終始和やかに情報交換等を通じ親睦を深めた。また、令和6年 能登半島地震災害義援金を募り、多くの浄財(71,231円)が寄せられ、石川県法人会連合会を通じ被災者へ届ける。最後に恒例のお楽しみ抽選会を行い、当選発表ごとに大きな歓声が湧き上がり、大いに盛り上がった。





法人会の「経営者大型総合保障制度」は 1971年に創設されました。

想いをつないで50年。

これからも会員のみなさまと共に歩み、 企業保障の大きな傘で会員のみなさまを お守りしてまいります。

D/IDO 大同生命保険株式会社

郡山支社/

福島県郡山市中町1-22 (郡山大同生命ビル4F) TEL 024-922-0860

AIG AIG損害保険株式会社

郡山支店/

福島県郡山市虎丸町24-8 (富士火災郡山ビル3F) TEL 024-933-6211